

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1. 3.º TELEFONO 1705



AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 231

# Seiscientos milicianos se pasan a nuestras filas en el sector de Brunete

## En el frente aragonés, y después de causar al enemigo 376 muertos, se ocupan los pueblos de Royuela y Chalomardes

### El Homenaje de la Retaguardia al frente, en Toledo

Organizado por la Delegación de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las Jons, tuvieron lugar el pasado domingo los actos solemnes de la celebración de la primera fiesta de homenaje de la retaguardia al frente.

#### LA MISA DE CAMPANA

En el paseo de la Vega, a las diez de la mañana, tuvo lugar la misa de campana que nos une espiritualmente a los caídos en la santa cruzada de las armas de España.

Asistieron el excelentísimo señor gobernador militar, teniente coronel Imperador, coronel de Valencia y Castilla, excelentísimo señor gobernador civil, presidente de la Diputación, jefe provincial de F. E. T. y de las Jons, señor alcalde, tenientes coroneles de Artillería, teniente coronel y oficialidad de la Guardia civil, comandante Ruiz, ayudante del señor gobernador militar, secretario de Gobierno civil, señor Afán de Rivera, delegado de Orden Público, señor Pita, comisario y agentes de Vigilancia, comandantes jefes del Batallón de Voluntarios y Caja de Reclutas, capitán jefe de Seguridad y Asalto y numerosas representaciones, entre las que recordamos al presidente de Hacienda, Cámara de Comercio y de la Propiedad Urbana, Telégrafos, Correos, Bancos, Ayuntamiento, Diputación, centros docentes, Instituto, Escuela Normal, Escuela de Artes y Oficios etcétera.

#### MOSAICO

En la placeta frondosa de la Casa de Corcho, junto al estanque, estaba el altar, una mesa sencilla, un crucifijo y dos cruces; por fondo, la bandera nacional, a los costados los emblemas de la Falange y el Requeté.

En los paseos laterales a ambos lados del altar, formaban representaciones de todas las armas de Ejército y en primer término, flechas y palavos. En todo el frente a través de la parte central del paseo principal, la Fábrica de Armas con todas sus banderas por talleres y al frente de sus jefes.

Las autoridades se situaron en la presidencia al lado del altar. El aspecto grandioso de la formación, completamente rodeada de un numeroso gentío, alcanzó su máxima solemnidad en el momento de alzar cuando a los acordes del Himno Nacio-

nal se alzaba triunfante la Sagrada Forma ante la multitud arrodillada bajo los túneles de arcadas verdes de la fronda y el bosque de banderas policromas inclinadas hacia el altar.

#### EL DESFILE

Terminada la misa, formaron los obreros de la Fábrica a un lado, el público a otro y por el centro, ante las autoridades, desfilaban las fuerzas que concurren al acto.

Lo hizo, en primer lugar, una representación de la Mejala, siguiendo a continuación una compañía de la Guardia civil, otra de Asalto, una centuria de la bandera de Castilla, otra de Batallón de Voluntarios y otra de Bailén, míticas mantitas de Falange, al mando de Tomas Martín Sección Femenina de Falange de Toledo, con la delegada local, una sección de la Guardia municipal, bandas de la Academia y la Falange.

A las doce de la mañana se concentraron en la plaza del Ayuntamiento la formación de la Fábrica de Armas y un numeroso gentío.

Seguidamente se organizó una manifestación civil, que, presida por las autoridades locales y provinciales, recorrió las calles principales de nuestra ciudad dirigiéndose a la Comandancia militar. Allí se destacaron de ella las autoridades que, pasando al edificio, salieron con las representaciones de nuestro glorioso Ejército a los balcones del despacho del señor gobernador militar.

El gobernador civil, señor Cárjano, hizo uso de la palabra saludando a las autoridades militares y haciéndoles ofrecimiento en nombre de la ciudad de homenaje de esta al Ejército.

En representación del excelentísimo señor gobernador militar, agradeció el homenaje el Coronel Castillo.

Terminado el acto, las bandas de música interpretaron el Himno Nacional.

Y con vitores entusiastas a España, a Franco y arribas a España, se disolvió la manifestación.

#### LA CUESTACION PARA EL EJERCITO

La Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons instaló en los lugares más estratégicos de la ciudad hasta diez mesas petitorias entre las que hubo algunas magníficamente decoradas y

que estuvieron constituidas en la siguiente forma:

Zocodover.—Señora Condesa de Mallalde, con las falangistas Monserrat Alonso y Nieves Sánchez.

Plaza de San Agustín.—Señora del director del Instituto con las falangistas Carmen Huidobro y Pilar Martín.

Comercio.—Señora del gobernador militar, con las falangistas Inés Benayas y Adela de la Granja.

Cuatro Calles.—Señora del presidente de la Cámara de Comercio, con las falangistas Catalina Garrido y Julia Moreno.

Teatro Rojas.—Señora de don Simón Echevarría, con las falangistas Carmen Gil de la Paz y María García de la Paz.

Ayuntamiento.—Las falangistas Mercedes Moreno y Dora Berzosa.

Santo Tomás.—Señora del teniente coronel de la Guardia civil, con las falangistas Mercedes Pérez y Sagrario Cañerón.

Plaza del Colegio Doncellas.—Señora de Marín y de Gómez de Alía con las falangistas Carmen Marta y Saturnina Mochales.

C. de Jardines.—Señora del director del Banco Hispano Americano, con dos falangistas.

En todas ellas el vecindario fué depositando donativos y obsequios para nuestros soldados, durante toda la mañana y gran parte de la tarde.

#### VISITA A LOS HOSPITALES

Por la mañana y por la tarde, en un interminable ir y venir de comisiones y particulares, fueron visitados los Hospitales de Sangre de la ciudad.

Numerosísimos fueron los obsequios que nuestros heroicos heridos recibieron, dando lugar a multitud de escenas y gestos simpáticos en favor de nuestros soldados heridos.

Entre lo innumerables obsequios recibidos figura en primer lugar por la significación y generosidad que supone, el de los soldados del Alcázar.

La heroica clase de tropa superviviente de la gesta del Alcázar, destacada ahora en un frente próximo, abrió una suscripción cuyo espléndido resultado se invirtió en obsequios para todos los heridos.

La Jefatura provincial de F. E. T. y de las Jons, de sus fondos particulares, obsequió con tabaco a los heridos y a sus milicias de los frentes próximos. Nuestra Sección Femenina recorrió también los Hospitales, haciendo donativos y regalos a los heridos.

#### LA BANDA DE MÚSICA DE FALANGE OBSEQUIA CON UN BREVE CONCIERTO A LOS HERIDOS

La banda de música de F. E. T. y de las Jons recorrió igual-

#### El desastre bochevique en Brunete

## Las más selectas brigadas rojas han perdido más de 33.000 hombres

### Nuestra aviación ha rivalizado con la Infantería en heroísmo y destreza

Nvaalcarnero, 26.—Ya está en sus estertores la batalla de Brunete, que, como anunciábamos en días anteriores, era completa nuestra victoria. En los combates de estos últimos días ha caído en nuestro poder una grandísima cantidad de material de guerra.

Este ha sido el mayor de los desastres bocheviques de toda la campaña que hasta ahora ha sostenido y una de las más resonantes victorias para nuestro ejército.

Dijimos hace días que los rojos habían iniciado la ofensiva con cuarenta mil hombres y una gran cantidad de carros rusos, y a los veinte días de comenzada la ofensiva han perdido más de treinta y tres mil hombres, y les han sido enviados posteriormente nuevos refuerzos, pero menos eficaces en los combates. Las brigadas Lister, Campesinos, Gaian, internacionales, Iodoski, Theiman, Garibaldi, Franco-beiga, o sea lo mejor del ejército rojo que se ha quedado sobre el campo entre Brunete y Villafranca del Castillo. Entre el material recogido figuran unas docenas de ametralladoras, gran cantidad de fusiles ametralladores, que se le cogieron so-

lamente los hospitales, dando un breve concierto a los heridos. Numerosos soldados heridos ocuparon butacas y sillas en el patio y corredores del hospital, con muestras de agradecimiento para nuestros camaradas, a los que ellos mismos obsequiaron con tabaco y licores.

En la organización de estos actos hay que destacar la incansable labor de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons, así como la de su taller de costura. También la del capitán Arellano, autor de la pintura de los murales del Ejército en el desfile de flechas por los talleres de costura de F. E. T. y de las Jons.

Después del tremendo descalabro, la moral roja ha decaído grandemente, y buena prueba de ello son los varios centenares de pasados a nuestras filas por el sector de Brunete.

Estos han manifestado la impresión que han sufrido en la retaguardia de Madrid los que creían que con tanta gente y tanto material iban a llegar... donde el flamante mando rojo tuviera a bien mandarles.

En el día de hoy también han sido derribados cuatro aviones rojos, uno en las inmediaciones de Avila y que intentaba bombardear la población, ya que no se atreve a entrevistarse con nuestros cazas por faltarle la "tarjeta".

Otros dos más fueron derribados en el frente de Madrid, y otro más en el frente de Aragón. LOGOS.

## El brillante avance de los nacionales en el frente de Madrid

Madrid.—En la tarde de ayer ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas en los sectores de Brunete y Villafranca del Castillo, en los cuales se infligió al enemigo un durísimo castigo, huyendo quebrantadísimo y dejando el campo sembrado de cadáveres. El número de prisioneros es muy elevado; ayer lo fueron setenta y ocho con armamento. Los prisioneros han declarado que es muy grande el número de milicianos que quieren pasarse a nuestras filas. El material abandonado es numeroso; el personal encargado de recuperación, no es suficiente para recoger el armamento. Los rojos, evacuaron a la población civil de Brunete fortificándose. Las bajas que el enemigo ha tenido en estos últimos días han sido numerosísimas, Madrid, es insuficiente con sus hospitales para albergarlos. En Barcelona han sido instalados nueve mil heridos procedentes del Frente de Madrid.

### Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 26 de Julio de 1937:

#### Ejército del Norte

Sin novedad, con algunos tiroteos.

#### Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín ha sido ocupado Royuela y Chalomardes y sufriendo un duro quebranto, recogiendo 576 muertos, entre ellos un capitán y dos tenientes, 500 fusiles, ocho ametralladoras, tres fusiles ametralladores y gran cantidad de municiones.

Frente de Madrid.—Siguen recogiendo los frutos de las victoriosas batallas de Brunete, en las cuales han sido destruidas las brigadas Lister y la 16 mixta, pasando del centenar las ametralladoras cogidas, y cañones anti tanques. Se ha capturado un centenar de prisioneros y se han pasado a nuestras filas 600 milicianos con armamento.

Un desesperado ataque sobre nuestras posiciones conquistadas ayer, ha sido rechazado, continuando la progresión de nuestras tropas.

Más de 50 carros rusos han sido destruídos en los últimos encuentros. El número de muertos rojos que cubren los campos de Brunete, es de varios millares, habiéndose habilitado batallones especiales para enterrar tanto cadáveres.

Los rojos obligan a sus tropas a sacrificios esdrúsculos que superan todo cálculo.

#### Ejército del Sur

Intensos tiroteos y cañoneos en todos los frentes.

#### Actividad de la Aviación

En el aire han sido derribados los «Martin Bomber», uno en Aragón y otro en Avila, y dos «Curtis». Por nuestra parte hemos perdido uno de bombardeo, como consecuencia de una explosión en el aire.

Salamanca 26 de julio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Visado por la censura

## Violento choque en la provincia de Murcia

Salamanca.—Comunica la Agencia Havas que en Cieza, provincia de Murcia, ha ocurrido ayer un choque entre un camión militar y un tren de resultados del cual ha habido veinte muertos y noventa heridos, muchos de ellos de gravedad.